

#inclusion #biodiversite #meriroise #engagement #partenariat #environnement  
#protegeonslocean #comprendreloceanpourmieuxagir #agiraujourdhuipourdemain

## Première immersion au cœur de la biodiversité (vraiment) accessible à tous !

Dans le cadre de son 10<sup>ème</sup> anniversaire, le fonds de dotation de la mer, Océanopolis Acts, s'est associé avec plusieurs spécialistes de la biodiversité régionale pour offrir aux Brestoïses une soirée inédite, dédiée à la biodiversité en Iroise. Elle aura lieu le mardi 26 novembre à l'auditorium d'Océanopolis à Brest. **Cette rencontre aura la particularité d'être gratuite pour tous et accessible à toute personne ayant un handicap, de la mobilité et à la vision en passant par l'audition !** Le film-documentaire présenté en exclusivité sera en effet sous-titré pour l'occasion et tous les échanges avec le public seront traduits par deux interprètes en langue de signes. *Une première pour le fonds de dotation dont se réjouit son Président, Jean-Louis Etienne, célèbre médecin-explorateur des océans, de passage à Brest !*

Avec le soutien du Stade Brestoïse

# UN VOYAGE AU COEUR DE LA BIODIVERSITE EN IROISE

OCEANOPOLIS ACTS FONDS DE DOTATION DE LA MER  
CENTRE D'OCÉANOLOGIE

présente

## PROJECTION-DEBAT

Mardi 26 Novembre 18h30  
Océanopolis (Auditorium)

- Ouverture des portes à 18h
- Entrée gratuite
- Tous publics - documentaire sous-titré
- Sur inscription dans la limite des places disponibles

Inscription ici

TRISTAN HATIN  
Médecin Généraliste  
Océanopole

FRANCK PICQUIAUD  
Océanopole

ERIC STEPHAN  
Coordinateur Association Pour l'Étude  
et la Démocratie des Méduses

MATHIEU RIVRIN  
Photographie

Avec le soutien du Stade Brestois, partenaire de la soirée très engagé en faveur de l'écologie qui a souhaité soutenir cette initiative valorisant le territoire et son environnement auprès du jeune public, Océanopolis Acts souhaite rendre vraiment accessible tous les événements Grand Public qu'il organise. **« Cela fait partie de notre ADN et de nos valeurs »**, comme le rappelle Jean-Louis Etienne, célèbre médecin-explorateur des océans et Président du Fonds de dotation depuis sa création en 2014.

## Faciliter l'accès pour tous à la connaissance sur l'environnement et la biodiversité marine

Créé à Brest en 2014 sous la présidence de Jean-Louis Etienne, **le fonds de dotation de la mer, Océanopolis Acts ([www.oceanopolis-acts.fr](http://www.oceanopolis-acts.fr))**, a pour vocation d'informer et de mobiliser le plus grand nombre sur les richesses et les fragilités de l'Océan pour mieux le protéger et agir durablement.

Reconnu d'intérêt général à but non-lucratif, le Fonds de dotation met en place depuis 10 ans chaque année de nombreuses opérations pédagogiques de sensibilisation auprès du grand public et plus particulièrement des enfants.

Ses actions répondent à trois grandes missions en lien avec la connaissance de l'Océan :

- **Partager** les connaissances scientifiques aux enfants (Education),
- **Préserver** les écosystèmes côtiers et la biodiversité marine (Préservation)
- **Favoriser l'accès à la connaissance** de tous les publics (Inclusion).

**« Il est de notre devoir d'adultes de protéger ce que nous laisserons à nos enfants et au reste du monde. Tout passera par l'éducation et la pédagogie du plus grand nombre »**, rappelle Jean-Louis ETIENNE, médecin-explorateur et Président d'Océanopolis Acts.

## Faire de l'inclusion une normalité face aux enjeux environnementaux

**Parmi ses 3 missions, l'inclusion tient une place particulière pour son Président et toute l'équipe du Fonds de dotation.** Déjà précurseur en 2014 lors de la création du Fonds de dotation et à l'image du nombre conséquent d'établissements spécialisés qui portent son nom en France (dont l'ITE Jean-Louis Etienne à Brest), Jean-Louis Etienne a toujours souhaité soutenir les associations médicales et sociétales afin que l'Océan puisse venir au contact des publics éloignés de la mer ou empêchés par la vie d'y accéder. **Sous son impulsion, cette notion d'inclusion portée par Océanopolis Acts depuis 10 ans est plus que jamais d'actualité.**

« L'important désormais que tout à chacun, petit ou grand, jeune ou vieux, puisse être mis au contact de la connaissance scientifique et du savoir pour mieux comprendre les enjeux que l'Océan a dans notre vie quotidienne. Ce n'est pas parce que vous avez tel souci dans la vie que vous n'avez pas droit de savoir, de comprendre ou même de découvrir. Le Fonds de dotation est là aussi pour démocratiser les savoirs sur l'Océan, car cet élément est fondamental à notre vie sur Terre, en plus d'être magnifique et beau ! Il faut le protéger, et il faut que toutes les personnes en capacité de réfléchir prennent conscience de son importance. Le handicap n'empêche pas de comprendre les choses importantes... Océanopolis Acts mène depuis 10 ans des actions dans cette direction. De nouveaux projets sont déjà prévus dans ce sens pour les années à venir, et j'en suis très heureux » précise Jean-Louis Etienne.

## INFORMATIONS PRATIQUES SUR LA SOIREE DU 26 NOVEMBRE

Projection-débat du film-documentaire **exceptionnellement en version sous-titrée** : **"Un voyage au cœur de la biodiversité en Iroise"**, suivi d'un temps d'échange avec le public accompagné en langue des signes   

En présence de **Franck Gicquiaud**, guide naturaliste et réalisateur, **Tristan Hatin**, responsable Médiation et Culture scientifique à Océanopolis, **Eric Stephan**, coordinateur de l'Association Pour l'Etude et la Conservation des Sélaciens, et **Mathieu Rivrin**, photographe bien connu pour ses clichés de tempêtes en Bretagne.

 Mardi 26 novembre 2024 – 18h30-20h30 – Auditorium d'Océanopolis

 Ouverture des portes dès 18h pour découvrir les associations présentes – Entrée Visiteurs

**Entrée GRATUITE** – Tous publics

**Accessible aux personnes sourdes et malentendantes** (interprètes LSF)

**Inscription OBLIGATOIRE (places limitées) via HelloAsso ici =>**

<https://www.oceanopolis-acts.fr/voyageaucoeurdelabiodiversiteenirole/>

Tous les dons collectés à l'occasion de cette soirée seront reversés en intégralité à l'association APECS pour l'achat et la pose de balises sur les émissoles et requins pèlerins, et à Iroise Sauvage pour la réalisation de nouveaux documentaires animaliers.

## CONTACT PRESSE



**Christelle Carfantan - Responsable Partenariats et Mécénat**

Mob. 06 76 22 00 56 | Tél. 02 98 34 40 44

Email : [christelle.carfantan@oceanopolis-acts.fr](mailto:christelle.carfantan@oceanopolis-acts.fr)